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! ! ! !公安部近日印发实施 !公安

机关内部人员干预" 插手案件办

理的记录" 通报和责任追究规

定#$为公安机关内部人员过问案

件划定%红线&'按照规定$公安机

关内部人员过问案件$ 应按照规

定予以记录$违法干预办案的$将

一律通报( 违法干预办案造成后

果的$依纪依法严肃追究责任)

人民法院"人民检察院依法独

立行使审判权"检察权$不受任何

行政机关" 社会团体和个人的干

涉$ 这是宪法和法律的明确规定)

但在现实中$干涉司法"干预办案的

现象时有发生) 为此$!中共中央关

于全面推进依法治国若干重大问

题的决定#明确提出$%建立领导干

部干预司法活动"插手具体案件处

理的记录"通报和责任追究制度&$

%建立司法机关内部人员过问案件

的记录制度和责任追究制度&)

今年 !月$中办"国办印发!领

导干部干预司法活动"插手具体案

件处理的记录"通报和责任追究规

定#$与此同时$中央政法委员会印

发!司法机关内部人员过问案件的

记录和责任追究规定#$ 由此标志

着从外部和内部两个方面$共同构

建防止干预司法的制度体系)继最

高人民检察院发布!最高人民检察

院机关严肃纪律作风的规定#之

后$ 公安部为内部人员划定 %红

线&$既在人们的意料之中$同时也

是制度规范的必然要求)

干预司法的恶劣影响无需赘

言) 只有规范司法机关的内部行

为$才能确保司法运行在阳光下)

在现有司法体系内$ 公安机关无

疑是%排头兵&***公安机关侦办

案件之后$后续提起诉讼+法庭审

理才能相继展开) 如果说检察机

关内部干预司法会 %慢半拍&的

话$ 公安机关内部的干预往往在

第一时间进行$更为重要的是$后

续的干预或多或少都会留下痕

迹$ 而案件侦查阶段的干预往往

悄无声息)基于此$把好阳光司法

的%头道关&格外重要)

我国宪法明确规定$%人民法

院"人民检察院和公安机关办理刑

事案件$应当分工负责"互相配合"

互相制约$以保证准确有效地执行

法律&)显而易见的是$如果公安机

关内部的干预将案件 %大事化小"

小事化了&$ 互相配合与互相制约

也就无法实现)为公安机关内部设

定%红线&$不仅为公安机关自身设

定了行为边界$而且有利于厘清公

检法三家关系$实现相互制约)

干预司法无外乎两种情况,

或为权力影响$或为人情往来)杜

绝此类现象$ 首先就应使干预司

法的代价远超其收益***这不仅

针对具体侦办人而言$ 更应囊括

各种%说客&在内) 只有让%说客&

感受到压力$ 才能按住那些蠢蠢

欲动的手(只有实现全程记录"严

厉追责$ 才能使办案人员勇于向

干预司法大声说%不&)

! ! ! ! !个礼拜前$ 我对要去意大利

出差的小伙伴说$给我带个包包吧)

那时候大盘超过 "###点$ 一片飘

红)过了 !个礼拜$小伙伴带着包包

回来了$这时候大盘刚刚经过 !$%"

点$下跌才用了 &#个交易日)

作为一名股龄只有 &#周的菜

鸟$我和许多%同龄人&搭上了 '#&"

年中国股市最疯狂的一趟过山车$

在一场跌宕起伏的速度与激情中学

会的不仅是理财)

美国船王哈利计划在儿子小哈

利 '!岁时移交公司财政大权) 但在

那之前$老哈利让小哈利去赌场锻炼

了一把) 第一次$老哈利的要求是留

下 "##美元本金$可小哈利却把老爸

给的 '###美元输了个精光(第二次$

他拿着劳动赚来的 %##美元进入赌

场$给自己定下%只能输一半&的原

则$结果依旧打破底线精光离场) 连

续的挫败令他质疑自己的性格$排斥

赌场)老哈利却说,%赌场是世界上博

弈最激烈"最无情的地方$人生亦如

赌场$你怎么能不继续呢- &于是$小

哈利再次入局$ 但这次他冷静了许

多"沉稳了许多$当本金只剩下一半

时$他走出了赌场$却感受到了心里

的胜利***这一次$他战胜了自己)

故事还没结束)从此$小哈利每

次都会在输掉 &#!的时候离场$渐

渐地$熟悉规则的他开始赢钱了)眼

看资金就要翻倍$形势却急转直下$

他连本带利地输光了)一年以后$赌

场上的小哈利已能坚持原则***输

赢 &#!都离场)这时$老哈利将百亿

事业传给了儿子$因为他知道$这世

上能够控制自己的情绪和欲望"在

赢时退场的人$才是真正的赢家)

大多数散户股民$ 学会了看 (

线"年报$知道关注国家政策和行业动

态$ 从技术上来说都具备了交易的能

力) 但是为什么总有人觉得自己一抛

就涨"一入就跌-这可能是因为看再多

(线"报表$收再多%消息&$在买与卖

的瞬间$输赢的对手只有一个$%你自

己&) 是想赢的欲望令人失去了独立

判断$控制不住追高的冲动$耐不住

慢牛的爬升$舍不得见好就收..

况且$ 这是一个经济学家们正

皱眉批判+ 亟待完善的股票交易环

境$%庄家&占绝对主导的时候$更考

验小股民们的真能耐)

! ! ! !前不久$清华大学新任校长邱

勇看望杨绛先生$并送上了一份特

别的礼物$就是今年%好读书&奖学

金的所有获奖学生分别写给先生

的信)当看到其中一名获奖学生撰

写的书法作品!兰亭集序#时$杨绛

高兴地说$我从小就会背诵)

%好读书&奖学金是怎么回事-

'##&年$杨绛将钱锺书和她的全部

稿费和版税$ 捐赠给母校清华大

学$设立%好读书&奖学金$奖励好

学上进+成绩优秀+家庭经济困难

的清华学生)杨绛说,%有钱人家的

子女上学很容易$贫苦人家的孩子

往往好读书而且有能力$但是他们

上中学都困难$就更不用说上大学

了)希望奖学金能帮助贫寒人家的

子弟如其所愿) &

这份情怀$令人感动)杨绛小时

候$一次父亲问她,%阿季$三天不让

你看书$你怎么样-&她说,%不好过)&

%一星期不让你看呢-&她答,%一星期

都白活了) & 可见杨绛多么喜欢读

书) 杨绛曾说过$%很多人开玩笑$说

杨绛先生喜欢清华两个/书0***一

个是读书$一个是钱锺书) &而设立

%好读书&奖学金$不仅体现了杨绛

爱书的品格$ 更寄寓了她让更多穷

孩子也爱读书的美好愿望)

据统计$%好读书& 基金在过去

的十余年里$ 一共积累了逾千万元

的助学奖金)这不是一笔小数目$用

巨资形容并不夸张)这些钱$杨绛没

有用来享乐$而是全都拿出来捐赠$

令人钦佩) 有人评价$%钱这东西对

穷人来说是恩物$ 对先生来说是俗

物) 俗物是可养人$但对神仙来说

全是赘物) &在杨绛先生看来$钱财

也许就是赘物$但是$把稿费和版

税捐出来$ 既让人读懂了她的高

洁$更让人感受到她的纯真)

杨绛生活极其简朴) !杨绛文

集#的责任编辑王瑞曾透露一个细

节$%有一次$看她1杨绛先生2穿的

鞋还挺别致$她说是钱瑗的$当时

我都快哭了' &淡薄名利$生活朴

素$却对慈善出手大方$这是一种

境界$非常人所能为'

%世间好物不坚牢$彩云易散

琉璃脆' &浮尘中$有些东西太易

碎$有些东西却能传世' 比如钱锺

书+杨绛的著作$再比如%好读书&

奖学金$而贯穿其中的是一位老人

的善良与慈悲' %我们曾如此渴望

命运的波澜$到最后才发现,人生

最曼妙的风景$竟是内心的淡定与

从容'&杨绛如是说'从容之中不乏

热枕$这种从容是一种修为'

杨绛曾告诫年轻人$一个人经

过不同程度的锻炼$就获得不同程

度的修养$不同程度的效益' 好比

香料$捣得愈碎$磨得愈细$香得愈

浓烈' 那些家境贫寒的清华穷学

生$有了%好读书&奖学金的资助$

也许更有动力求学$也许更珍惜来

之不易的厚望' 据不完全统计$得

到%好读书&奖学金资助的清华本

科生和研究生$已达数百位' 不知

道他们领取奖学金时是什么感受-

希望更多的学子受益于奖学金$更

希望这些学子不负老人的期许'

! ! ! !环滁皆山也!有亭翼然也!环亭种梅也!

游人折之也!太守醉倒也!做此买卖也!梅只

两株也!奈何奈何也" 乙未岁春彦戏写

! ! ! !前不久$我参加了一个重大政策

的新闻通气会$ 场地是一个会议室'

在市里多个主管部门介绍完情况之

后$某区作为试点区介绍相关政策'

只见该区一名官员拿出一份稿

子$开始一字一句读了起来'不过十

来分钟的介绍$ 他的目光没有离开

过稿子' 而他所读的内容都是记者

手中材料里有的$不仅如此$还加

上了许多%汇报&%指导&%重视&%贯

彻&等套话的帽子$以及%在市某某

局的大力支持下&%与市某某局对

接&%区委书记某某亲自..&等官

样文章'最后应该讲到先行先试的

具体措施了$这也是记者们最期待

的%干货&$只听他继续照着稿子念

道,%具体细则$还待有关委办局进

一步研究' &

这不是等于没说吗- 下面有的

记者咕哝了一句'不过$大家都听明

白了一点$ 稿子肯定是办公室的人

写的$而且是写给上级领导看的$唯

一的标准是%不出错&$有没有%干

货&$听众是否感兴趣$并不重要'

这样照本宣科的干部$并不在

少数'他们无论在什么场合$讲话+

发言+ 介绍情况都离不开稿子$而

稿子里$充满了这样的套话+官话'

一位同事说$他在外地采访一位抗

战纪念馆馆长$ 两人在办公室里

面对面$ 当问到当年那场战役的

情况时$ 馆长立即从一堆材料里

抽出一份$开始念起来(问到另一

个问题$ 馆长又抽出一份材料$开

始念起来..其实$我同事的问题

都是很基本的$馆长在这个岗位做

了那么多年$肯定了然于胸$他之

所以拿出材料来念$是怕说错话'

或许$讲话是一门学问$有人

就是不擅长当众讲话+演讲' 可是

当公务员$ 就是和人打交道的$如

果不会讲话$就必须让自己学会这

个本领' 退一万步说$官员在面对

记者时一定要备一个稿子$ 那些

%穿靴戴帽&的空话套话$难道就不

能精简掉-而在任何场合只会念稿

子$算不算庸政懒政-

十八大以来$ 从中央到地方$

领导干部的讲话和文风已经有了

很大的变化$变得接地气+有生气$

与过去充斥着%空话+套话+废话&

的旧官话体系有了很大区别'

我们期待$ 照本宣科的官员$

少些再少些'

! ! ! !候鸟来的季节$在大连庄河$是一

年中最美的时光' 然而因为不堪人类

干扰$ 美丽且珍稀的黑脸琵鹭曾弃巢

而去$直到%肇事&的摄影爱好者彻底

被挡在繁殖地之外$ 每年春夏它们才

重回这里繁衍生息'可见$保护珍稀野

生动物的关键$ 往往在于如何恰当地

保持人与这些生灵的合理%边界&' 如

果不能管控好这些%边界&$所谓的重

视和保护$很可能事与愿违'

地球上目前尚存的濒危野生动

物$其中很多之所以濒危$很大原因是

人类的不当活动'这些不当活动$主要

表现为对野生动物栖息地的开发和侵

占等'时至今日$随着人们环保意识的

增强$肆无忌惮的侵占有所收敛$但有

意无意的蚕食和侵扰$却不断发生'

现存的野生动物$ 是与自然环境

长时间适应的结果'这些固定性+长期

性的行为习惯一旦被扰乱$ 带给它们

的很可能是死亡和灭绝' 克制人类的

控制欲$不去打扰+侵犯它们的领地$

才是爱它们的正确方式'

保护动物$ 本质上是维护人与自

然之间的和谐'要保护它们$不能只考

虑如何捍卫动物生存的合法性$ 更重

要的是确保人类行为的合理性' 一定

程度上讲$保护野生动物$应该从学会

不乱干扰开始'（陈娟 刊今日人民日
报 本报有删节）

谢春彦
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